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Protokoll der Mitgliederversammlung 

Veranstalter: KreisSportBund Unna e.V. (KSB Unna) 

Datum: 04.05.2023 

Veranstaltungsort: Kreishaus Unna, Friedrich-Ebert-Str. 17 

Versammlungsleiter: Klaus Stindt (1. Vorsitzender vom KreisSportBund Unna e.V.) 

Protokollführerin: Andreas Voß (Geschäftsführer KreisSportBund Unna e.V.) 

Stefani Martin (Mitarbeiterin KreisSportBund Unna e.V.) 

Teilnehmer: An der Mitgliederversammlung nehmen 22 stimmberechtigte 
Delegierte teil. (s. Anhang Teilnehmerlisten) 

Protokoll          

 Begrüßung 

 • Klaus Stindt begrüßt die Delegierten der Stadt- und Gemeindesportverbände des Kreises 
Unna. Er übergibt das Wort an den stellv. Landrat Martin Wiggermann. 

• Martin Wiggermann begrüßt ebenfalls die anwesenden Mitglieder.  
Er bedankt sich für die wertvolle ehrenamtliche Arbeit im Sport. Die mangelnde 
Bewegung bei Kindern und Jugendlichen ist deutlich und massiv erkennbar. Dieser kann 
vor allem der Vereinssport entgegenwirken, und dies ist ohne das Engagement der 
Ehrenamtler nicht möglich.  
Herr Wiggermann richtet herzliche Grüße des Landrats Mario Löhr aus. Herr Löhr 
bedankt sich ausdrücklich für die gute Arbeit im Projekt „Jedes Kind soll schwimmen 
lernen“, welches ihm eine Herzensangelegenheit ist. Das Projekt ist im letzten Jahr sehr 
erfolgreich durchgeführt worden. Die Planungen 2023 sind bereits abgeschlossen und 
die Ausschreibug veröffentlicht.  
Herr Wiggermann bedankt sich außerdem für das im Jahr 2022 durchgeführte Projekt 
#ZUKUNFTSMUT.  
Das Thema „Prävention sexualisierte Gewalt“ ist aktueller denn je. Das, durch das in 
2025 in Kraft tretenden Gesetz, geforderte Kinderschutzkonzept für Sportvereine fordert 
ein hohes Maß an Unterstützung des KSB Unna für seine Sportvereine. Die Erfahrung 
und große Sachkenntnis des Vorsitzenden Klaus Stindt ist an dieser Stelle ein großer 
Vorteil. Herr Wiggermann bedankt sich für die bereits laufenden Vorbereitungen und 
angebotene Unterstützung. 
 

 Parlamentarischer Teil 

TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 Geschäftsführer Andreas Voß (AV) stellt die ordnungsgemäße Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest:  
Die Mitgliederversammlung wurde am 12.05.2022 angekündigt. Am 31.03.2023 wurde die 
Einladung zur Mitgliederversammlung form- und fristgerecht versendet. Das Protokoll der 
Mitgliederversammlung 2022 wurde am 20.6.2022 per E-Mail zugesandt. Anträge oder 
Anmerkungen zum Protokoll liegen nicht vor. Anwesend sind heute insgesamt 22 Delegierte 
(Anlage 1). 
Damit ist die Einladung zur Sitzung ordnungsgemäß erfolgt (nach §8 Abs. 6) und die 
Versammlung entsprechend nach §8 Abs. 10 der Satzung beschlussfähig. 

 

TOP 2 
Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung v. 12.05.2022 
Totengedenken 
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 AV beantragt die Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 12.05.2022. 

• Das Protokoll zur Mitgliederversammlung vom 12.05.2022 wird von den Anwesenden 
einstimmig genehmigt. 

• Totengedenken: Klaus Stindt bittet alle Anwesenden sich zu erheben und derer, die uns 
im vergangenen Jahr verlassen haben zu gedenken.  

TOP 3 Jahresberichte 

3. Jahresbericht des Vorsitzenden Klaus Stindt 

 AV übergibt das Wort an KS. 

• KS berichtet vom durchgeführten Generationswechsel in der Geschäftsstelle. Andreas 
Voß hat bekanntlich im letzten Jahr Matthias Hartmann als Geschäftsführer abgelöst. 
Auch der langjährige Mitarbeiter Michael Kanand ist in den Ruhestand gegangen. Das 
Geschäftsfeld „Bildung und Qualifizierung“ ist nun durch Alina Manjal besetzt.  
Drei neue Mitarbeiter*innen verstärken das Team der Geschäftsstelle und stellen sich 
kurz vor: Kira Foitzik übernimmt den Bereich „Integration durch Sport“ und Schulsport 
von Alina Manjal. Susanne Flammang, als Dipl. Sportfachkraft, unterstützt die 
Bearbeitung des Sportabzeichens sowie das Servicebüro. Linus Degen unterstützt als 
geringfügig Beschäftigter (neben seinem Lehramts-Studium) in allen Bereichen.  

• Die Einführung des Finanzverwaltungsprogramms DATEV wurde im letzten Jahr 
durchgeführt. KS bedankt sich im Besonderen bei Anja Mätte (AMä) für die gute Arbeit. 
Weitere Details der Umstellung folgen durch unseren Kassenwart Tim Lange. 

• Das Projekt #Zukunftsmut haben wir in Zusammenarbeit mit der Fachhochschule 
Dortmund und der Unterstützung der Stadt- und Gemeindesportverbände durchgeführt. 
Die Arbeit und Ergebnisse „Sportvereine und Corona – Bestandsaufnahmen & 
Schlussfolgerungen für den Kreis Unna“ haben wir während der Klausurtagung in Hachen 
im November 2022 erörtert und diskutiert. Fazit ist die Unterstützung der Vereine in den 
Bereichen Qualifizierung, Beratung und Interessenvertretung fortzuführen und zu 
erweitern. Dies fließt zukünftig in die Strategie ein. 

• Gemeinsam mit Helpings-Hands-Unna e.V. haben wir die Spendenaktion „Unna60.000“ 
gestartet sowie eine Benefiz-Gala zugunsten der Ukrainehilfe durchgeführt. Es wurden 
über € 50.000,- gesammelt. 

• Die Street-Soccer-Anlage des KSB Unna haben wir im letzten Jahr in das Ahrtal 
ausgeliehen. Auch aktuell ist die Anlage wieder dort aufgebaut. Diese ermöglicht Kindern 
und Jugendlichen trotz der zerstörten Sportanlagen Fußball zu spielen. Die Anlage ist 
hochfrequentiert und die Menschen vor Ort dankbar.  

• Das Sporthelferforum ist durchgeführt worden. KS übergibt das Wort an Björn Hebeler 
(BH).  

• BH erläutert das Wirkungsmodel (Anlage 2) der Sportjugend im offenen Ganztag mit 
der SH-Ausbildung als zentralen Ankerpunkt unserer Tätigkeit im KSB Unna. Die 
Sporthelfer*in-Ausbildung sei nach Ansicht von BH der wichtigste Baustein, um 
Jugendliche sukzessive in den organsierten Sport zu integrieren. Gerade wir als OGS-
Träger an Grundschulen, sowie Träger von Übermittagsbetreuungen an weiterführenden 
Schulen können mit den ausgebildeten Sporthelfer*innen unsere ureigenen originären 
Aufgaben erfüllen, so dann wir sie sukzessive an den Schulen für z.B. die Organisation 
von Sportfesten, Sportabzeichen abnahmen, Schulsportwettbewerbe, Unterstützung der 
Schulen bei Schwimmkursen etc. einsetzen können. Dieser erste Baustein fördert den 
Nachwuchs im klassischen Vereinsleben, die Entscheidung für ein Freiwilliges Soziales 
Jahr/ Bundesfreiwilligendienst und der Ausbildung zum Sportabzeichen Prüfer*in. 

• KS berichtet von der Einladung des Landrates Mario Löhr in den Arbeitskreis 
„RunderTischEnergie“. Damit bringt der KSB die Belange und Probleme der 
Sportvereine in Sachen Energiekosten ein.  

• Für das nächste Jahr ist (voraussichtlich am 24.02.2024 in der Sportschule Kaiserau) 
eine Fachtagung „Prävention sexualisierter Gewalt“ geplant. Der KSB ist Mitglied des 
Qualitätsbündnis (unter anderem mit dem FLVW und Kindeschutzbund Unna), um eine 
Risikoanalyse durchzuführen und bei der Erstellung des Kinderschutzkonzept für 
Sportvereine zu unterstützen. Das Schutzkonzept müssen alle Vereine (die KJFP-
Fördermittel erhalten) im Jahr 2025 per Gesetzesänderung vorlegen. 
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• Der KSB hat im letzten Jahr das Qualitätsbündnis „Pink gegen Rassismus“ im Rahmen 
der Teilnahme an der Radtour und eines Stopps an der Geschäftsstelle unterstützt.  

• Das Förderprogramm „Moderne Sportstätte 2022“ sowie der „Programmaufruf II“ 
sind nahezu abgeschlossen.  

• Aktuell bearbeitet der KSB das Förderprogramm „Digitalisierung von gemeinnützigen 
Sportorganisationen in NRW“. Für die Fördersumme i.H.v. € 450.000,- liegen 160 
Anträge der Sportvereine vor. 

• Für das Projekt „Jedes Kind soll schwimmen lernen“ erhält der KSB pro Kommune 
€15.000,- durch eine direkte Zusage von Landrat Mario Löhr. Die Durchführung findet an 
drei Standorten (Selm, Unna, Fröndenberg) statt. 

 
Da aus der Versammlung keine Fragen oder Anmerkungen vorliegen, übergibt KS das Wort 
an den stellv. Vorsitzenden der Sportjugend, Johannes Kusber. 

 

3.a Jahresbericht des Vorsitzenden der Sportjugend  

 Johannes Kusber (JK) vertritt Matthias Fahling (MF) und berichtet über die Aktivitäten der 
Sportjugend. MF lässt sich familiär bedingt entschuldigen und herzliche Grüße ausrichten.  
Zunächst hebt JK die gute Zusammenarbeit der SJ und dem Hauptverein hervor und bedankt 
sich herzlich für diese. 

• #ZUKUNFTSMUT und die daraus resultierenden Ergebnisse sind während der 
Klausurtagung erörtert und diskutiert worden. 

• JK ergänzt, zum bereits angesprochenen Projekt „Jedes Kind soll schwimmen lernen“, 
dass an insgesamt drei Standorten (Selm, Unna, Fröndenberg) insgesamt 360 Kinder 
schwimmen gelernt haben. 

• Das integrative Sommercamp ist in 2022 mit insgesamt 30 Teilnehmer*innen erfolgreich 
durchgeführt worden. Auch in diesem Jahr ist das Sommercamp geplant und die 
Anmeldungen laufen bereits. JK bedankt hier sich an dieser Stelle für die gute Arbeit der 
Kolleg*innen in der Geschäftsstelle. 

• Am 07.09.2022 ist das Sporthelferforum in der Gesamtschule Kamen erfolgreich 
durchgeführt worden. Zudem hat eine Teambildung-Maßnahme im Wildpark Vosswinkel 
stattgefunden.  

• In diesem Jahr ist die JuniorManager*in Ausbildung geplant, die Anmeldungen laufen 
bereits. Diese Ausbildung ermöglicht Jugendlichen bereits früh die Vorstandsebene der 
Vereine kennenzulernen und sich ausbilden zu lassen. 

• Zwei Kindergärten werden zeitnah als Anerkannter Bewegungskindergarten zertifiziert. 
Im Jahr 2023 wurde der Qualitätszirkel „Pluspunkt Ernährung“ für die Anerkannten 
Bewegungskindergärten angeboten und durchgeführt. Am 19.06.2023 ist der diesjährige 
Qualitätszirkel „Lustige Schwammspiele“ terminiert. 

• Die Wettkämpfe des Schulsports haben im Schuljahr 2021/2022 insgesamt 123 
Mannschaften von 16 Schulen in den Sportarten Fußball, Schwimmen, Volleyball, 
Schach, Tischtennis etc. bestritten.  
Im Schuljahr 2022/2023 waren 162 Mannschaften von 29 Schulen gemeldet. Die 
Handballer WK II sowie die Fußballerinnen WK II haben sich für die jeweiligen 
Bezirksmeisterschaften qualifiziert. Im Schach haben Spieler*innen die 
Landesmeisterschaft bestritten. 
Zudem richtet der KSB-Regierungsbezirksmeisterschaften in mehreren Sportarten 
(Beachvolleyball, Fußball, Badminton etc.) aus. 

• Die SJ hat an den Jugendtagen des LSB NRW teilgenommen.  

• Der Jugendtag der SJ hat am 20.04.2023 in der Geschäftsstelle des KSB stattgefunden. 
Der Vorsitzende Matthias Fahling als auch seine Stellvertreter Johannes Kusber und 
Sebastian Gonzalez wurden in dem jeweiligen Amt wiedergewählt.  

• BH informiert, dass der KSB zuletzt eine Kooperation mit der Stadt Lünen im Rahmen 
der Trägerschaft der OGS-Viktoriaschule geschlossen hat. Der KSB unterstützt die Stadt 
in der Personalgestellung. Des Weiteren hat der KSB die Durchführung „PausePlus“ am 
Freiherr-vom-Stein-Gymnasium Lünen im Rahmen der Übermittagsbetreuung 
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(Hausaufgaben, Bewegte Pause) übernommen. Hier zeigt sich die Umsetzung des 
bereits erläuterten Wirkungsmodel OGS. 

AV bedankt sich für den Bericht und die Arbeit und Unterstützung der SJ. 

 

3.b Jahresbericht des Kassenwarts 

 AV übergibt das Wort an Tim Lange (TL). 

• TL informiert über die langjährige Zusammenarbeit mit dem Steuerberatungsgesellschaft 
Reichstein Senff Raffenberg Partnerschaft, die auch weiterhin besteht.  

• Die bereits erwähnte Einführung des Finanzverwaltungsprogramms DATEV war 
notwendig, da die Buchführung mit dem Umfang des KSB ein professionelles Programm 
erfordert. Diese wird zum Jahresabschluss 2023 die erforderlichen Daten in 
entsprechender Form liefern. Daher bleibt es in diesem Jahr bei einer stark verschlankten 
Übersicht, die AV präsentiert. 

• AV informiert, dass der ausführliche Produkthaushalt per Mail am 26.04.2023 zugesandt 
wurde. Keine Fragen aus der Versammlung. 

AV bittet Kassenprüfer Dieter Schäfers um den Bericht der Kassenprüfung. 
 

3.c Bericht der Kassenprüfer (Volker König und Dieter Schäfers 

 Die Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2022 wurde von Volker Michael König und Dieter 
Schäfers am 25.04.2023 in der Geschäftsstelle des KSB Unna in Anwesenheit von AV und 
AMä durchgeführt. Dieter Schäfers und Volker König stellen die ordnungsgemäße 
Buchführung fest, es wurden keine Unregelmäßigkeiten vorgefunden. 
 

3.d Entlastung des Vorstandes und der Geschäftsführung 

 Dieter Schäfers schlägt daher die Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2022 vor. 
Volker Michael König lässt sich entschuldigen. AV beantragt Entlastung des Vorstandes und 
der Geschäftsführung.  
Die Entlastung des Vorstandes und Geschäftsführung wird einstimmig, ohne Enthaltungen 
und Gegenstimmen bestätigt. 

 

4 P A U S E 

  

TOP 5 Wahlen 

5.1 Wahl des Versammlungsleiters/ der Versammlungsleiterin 

 KS schlägt Jürgen Zielonka (JZ) als Versammlungsleiter vor. JZ wird einstimmig als 
Versammlungsleiter gewählt und bedankt sich für das Vertrauen. Ebenso bedankt er sich bei 
dem amtierenden Vorstand für die gute Arbeit der letzten Jahre. 
 

5.2 Wahl des/der Vorsitzenden 

 JZ schlägt KS als Vorsitzenden vor und fragt nach weiteren Vorschlägen. Keine weiteren 
Vorschläge aus der Versammlung. KS wird einstimmig gewählt. KS nimmt die Wahl an. JZ 
übergibt an KS. KS bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen und freut sich auf die 
weitere Arbeit mit und für den KSB Unna.   
 

5.3 Wahl des/der stellvertretenden Vorsitzenden (bis zu 3) 

 AV stellt fest, dass bis zu der stellvertretenden Vorsitzenden en Block gewählt werden dürfen, 
und beantragt dies. Die Versammlung stimmt dem zu. Aus dem Plenum werden Peter 
Schmidt (PS), Martin Bick (MB) und Oliver Stute-Redlin (OSR) vorgeschlagen. AV fragt nach 
weiteren Vorschlägen aus der Versammlung. Keine Vorschläge aus der Versammlung. PS, 
MB und OSR werden einstimmig gewählt. PS; MB und OSR nehmen die Wahl an.  
 

5.4 Wahl des Kassenwarts/ der Kassenwartin 

 Das Plenum schlägt TL als Kassenwart vor und fragt nach weiteren Vorschlägen aus der 
Versammlung. Keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung. TL wird einstimmig 
gewählt. TL nimmt die Wahl an. 
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5.5 Bestätigung des/ der Vorsitzenden der Sportjugend 

 Der Vorstand der Sportjugend wird einstimmig bestätigt. 
 

5.6 Wahl der Kassenprüfer 

 Das Plenum schlägt Dieters Schäfers und Volker König als Kassenwarte vor. Volker König 
hat mitgeteilt, dass er im Falle einer Wiederwahl diese annimmt. Dieter Schäfers stimmt dem 
Vorschlag zu. AV fragt die Versammlung nach weiteren Vorschlägen. Keine weiteren 
Vorschläge aus der Versammlung. Die Kassenprüfer Dieter Schäfers und Volker Michael 
König werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 
 

TOP 6 Anträge 

 Es liegen keine Anträge vor. 
 

TOP 6 Verschiedenes: 

 KS informiert: 

• Klausurtagung 04.11.2023 im Haus Opherdicke. KS lädt JZ, mit Blick auf dessen 
Ankündigung seine Ämter in diesem Jahr niederzulegen, herzlich zur Klausurtagung ein. 

• Kreispräventionstag sexualisierte Gewalt 24.04.2024 Sport Centrum Kamen. 
 

AV informiert: 

• Übersicht der aktuellen Förderprogramme des Landessportbund NRW e.V. wird morgen 
per E-Mail zugesandt. (Anlage 3) 

• Öffnungszeiten der Geschäftsstelle während der Sommerferien eingeschränkt: Montag-
Freitag. nur Vormittag 09:00 Uhr – 12:30 Uhr. 

 
Klaus Stindt bedankt sich für das ausgesprochene Vertrauen und wünscht allen 
Teilnehmer*innen eine gute Heimreise. 

 

 

Stimmschlüssel: 

      Stand: 27.03.2023 

Verband  Mitglieder Stimmen 

Stadtsportgemeinschaft Bergkamen 9.623 5 

Gemeindessportverband Bönen 4.611 3 

Stadtsportverband Fröndenberg 7.718 4 

Gemeindesportverband Holzwickede 3.800 2 

Sportverband Kamen 10.396 6 

Stadtsportverband Lünen 16.594 9 

Stadtsportverband Schwerte 11.745 6 

Stadtsportverband Selm 5.115 3 

Stadtsportverband Unna 12.439 7 

Stadtsportverband Werne 7.383 4 

Vorstand KSB Unna  7 

Sportjugend im KSB Unna  10 

Kreis Unna  66 

(Die SSV/GSV stellen pro angefangene 2000 Mitglieder jeweils  

eine/n Kandidaten/in. Die Delegierten haben jeweils eine Stimme.  

Die Stimme ist nicht übertragbar (Satzung §8 Abs. 12) 
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Protokollführung      Versammlungsleitung 

 

 
__________________________    _______________________ 

Andreas Voß/ Stefani Martin     Klaus Stindt 


